

# EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Órgano del partido republicano centralista en esta villa.

Año VII

Granollers 24 Julio de 1892

Número 331

<b>Suscripciones pago adelantado.</b>		<b>REDACCION Y ADMINISTRACION</b> <b>Plaza del Ganado núm. 51.</b>	<b>Anuncios pago adelantado.</b>	
Cataluña, trimestre. . . . .	1'50 pesetas		Cuadrado de columna por una vez . . . . .	3 pesetas
En lo restante de España. . . . .	2 " "	" " " " cuatro veces . . . . .	8 " "	
Fuera de España. . . . .	2'50 " "	" " " " ocho . . . . .	10 " "	
Número suelto. . . . .	0'12 " "	" " " " doce . . . . .	12'50 " "	
		" " " " un año . . . . .	36 y suscripción franca	
		Medio cuadrado vale respectivamente la mitad		
		Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales		

GRAN TALLER DE SASTRERIA

LA MODA ELEGANTE

7, Plaza de Santa Ana, 7.

BARCELONA.

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GENEROS

DE ALTA NOVEDAD PARA LA PRESENTE TEMPORADA.

TRAJES Á MEDIDA DE 4 Á 25 DUROS

CORTE Y CONFECCIÓN INMEJORABLES.

Para la venta de valores amortizables á Lotes, se necesita un representante en esta y pueblos del partido. Tendrá el sueldo de 150 pesetas mensuales, debiendo ser persona bien relacionada.

Para más informes dirigirse al Sr. Director de "El Crédito General Español." Ronda de San Pedro 16.-Barcelona.

**M. MASÓ MORERA**

Antiguo Médico del Hospital de Santa Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.-Riera de San Juan n.º 12.-1.º

**SE VENDE** en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construida, con un huerto cercado, de más de 24,000 palmos cuadrados, que contiene muchos arboles frutales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar comodamente la citada huerta.

Se halla situada entre las calles de Ricoma, Barcelona y del Obispo Griver.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, Carpintería.

## LA BASTILLA

Justo es conmemorar los hechos de mayor grandeza revolucionaria.

Cumplen hoy 103 años de la toma de la Bastilla por el pueblo de Paris, en quien realizó la Revolución francesa la más preclera de sus encarnaciones.

Era la Bastilla la cárcel de la nobleza, un sepulcro de vivos cuya existencia ni en sus más agudos dolores encontraba el menor eco. Representaba en su odiosidad repugnante al absolutismo, que es el gobierno de un pueblo de esclavos

por el capricho y ferocidad de una fiera.

La Bastilla estaba emplazada en el extremo del barrio de San Antonio y constituía una fortaleza con ocho torres y los correspondientes fosos, almenas, aspilleras y puentes levadizos; tenía sus calabozos húmedos, infectos, á algunos metros debajo del nivel de las aguas de los fosos; guardaban su existencia no pocos suizos é inválidos y algunos cañones.

El pueblo de Paris tuvo el antojo de apoderarse de la Bastilla y destruirla. El día 14 de Julio de 1789 se reunió y armó como pudo en el Hotel de Ville, avanzando desordenadamente hacia la cárcel-fortaleza. El choque fué violento, la lucha ardiente y heroica. El pueblo venció, no sin muchas bajas, entregándose al delirio de la victoria, tomando posesión de la fortaleza, y sacando de su seno los prisioneros y los instrumentos de tortura.

El vapor nubló el corazón del rey, de la reina, de la nobleza, de los cortesanos. El entusiasmo, en cambio, hizo vibrar sonoramente los corazones revolucionarios de toda la Francia.

Destruída la Bastilla la Revolución avanzó briosa y potente. Al adquirir la conciencia de su destino y de sus fuerzas, se impuso la misión redentora que ha dado al mundo civilizado constituciones basadas en la libertad y á los hombres los derechos imprescriptibles de la naturaleza.

Fuó aquella inmortal Revolución grande en todo: en sus actos de heroísmo lo mismo que en sus venganzas, en sus glorias y en sus hecatombes, en sus Parlamentos y por sus oradores, por sus partidos como por sus hombres.

Tuvo sus locuras la Revolución, y por ellas murió. Desoyendo la voz profética de Robespierre, entró en una senda de guerras y aventuras. Pagando tributo al instinto suicida, se dividió en dos tendencias, una francamente unitaria, otra mezquinamente descentralizadora, cuyas discordias desangraban la Revolución y abrian su fosa. Perturbados por las pasiones y sordos á los dictámenes de la razón, lucharon en vez de unirse, se odiaron en lugar de amarse los Girondinos, los Jacobinos y los montañeses.

Unidos sus hombres, la Revolución

habría dado á las naciones civilizadas la cultura que difícilmente conseguirán al saludar al siglo XXI.

Hemos de emular al pueblo que tomó y destruyó la Bastilla cuantos aspiramos á una Revolución que consagre nuestros derechos y constituya sobre buena cimentación la sociedad de que formamos parte. Soñar con revoluciones sólo es dado á las almas abnegadas llenas de ardiente pasión por la justicia, deseosas de progreso. Pero una algarada no es una revolución, ni cabe profanar la representación revolucionaria con programas de gobierno inspirados en una timidez infantil ó en ideas desvirtuadas. Toda revolución requiere trama, actos y hombres henchidos de la grandiosidad deslumbradora que supo desplegar la Francia en el último tercio del pasado siglo.

Somos los federales españoles revolucionarios en el alto sentido de la palabra. Y lo somos porque nuestras ideas agotarán toda una revolución al realizarse. A una misión redentora responden nuestros propósitos y nuestras ideas, y si estamos lejos del poder es porque representamos el porvenir con sus innovaciones necesariamente trascendentales.

De *La Avanzada*.

Después de larga y terrible enfermedad combatida por amigos y recientes disgustos que arrojaban á su nombre honradísimo como el que más, falleció anteayer D. José Piñol Pereanton.

Su muerte deja en nuestra villa un vacío muy difícil de llenar en las actuales circunstancias.

Joven aun, su ilustración y sus profundos estudios económicos le habían colocado en un lugar preeminente en la carrera de ingeniero, así como también en la de doctor en ciencias que con tanta brillantez y con tanto provecho venía ejerciendo.

A él debe nuestra villa la instalación del alumbrado por Gas, cuya empresa, de la que era activo y celoso gerente, estaba más que floreciente, como lo prueba el haber ampliado su esfera de acción, instalando también el alumbrado en Arenys y en Canet de Mar, en cuyas poblaciones era también muy querido y respetado nuestro buen amigo.

Solo aquí, en su patria, había de hallar el hombre sin tacha algunos inmundos seres viles que con su repugnante baba pretendieran manchar la honra immaculada de quien debe haberles ya perdonado desde lo más íntimo de su noble y bondadoso corazón.

No es esta la hora oportuna de ocuparse en estas miserias de que por desgracia estamos rodeados, más nos apenó tanto ver en el acto en que se tributa el último homenaje al sér querido, á esos farsantes hipócritas, que ayer vociferaban querían mandar á presidio á quien nunca ni por sombra podrán compararse, que no podemos menos de consignar, como así puede deducirse de lo que nos dijo la última vez que, tuvimos la dicha de estrecharle la mano, la repulsión que sentía el finado, al verse rodeado de gente que no repara en difamar y en deshonrar á sus semejantes, tan solo, para aparecer á los ojos de los tontos, como los únicos, como los escogidos para salvar á la sociedad. ¡Medrada estaría la sociedad si había de confiarse á esos hombres sin pudor y sin conciencia!

Fué Piñol, amigo cariñoso y discípulo nuestro, pues que juntos diéramos los primeros pasos en el templo del saber, en el colegio de 2.ª enseñanza que crearon en nuestra villa los hermanos Guiteras, y siempre nos había distinguido con su amistad particular que no olvidaremos nunca.

Granollers ha perdido uno de sus hijos más queridos y más ilustres; y no hay duda ninguna que había de honrar mucho más de lo que hoy ha honrado, las páginas de nuestra crónica contemporánea.

El acto de su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, en la cual han tomado parte todas las clases de la sociedad. El féretro, el cual ostentaba dos ricas coronas, era conducido por los trabajadores de la fábrica, y las gasas eran sostenidas por amigos íntimos del finado.

Damos a su numerosa familia, el más sentido pésame desde las columnas de nuestro modesto semanario, el cual tenía en mucho aprecio, el hombre que tanto había hecho por la villa en que vió y ha visto la primera y última luz.

## REMITIDO

Sr. Director de EL CONGOST.

Muy Sr. mio y estimado correligionario; Espero merecer de V. se servirá insertar en su ilustrado semanario las líneas que siguen, dándole por ello anticipadas gracias.

En un semanario regionalista de esta localidad, tan zalamero para unos como poco imparcial para otros, he leído un remitido que firman los individuos del Comité federal de Granollers; observando en dicho escrito que no contestan los del Comité á lo esencial que motiva su contestación, es decir, á las graves acusaciones de carácter electoral que sostuve contra el señor D. Francisco Javier Flaquer en Badalona y que manifesté en un escrito que publiqué en nueve periodicos, con fecha 28 de Junio próximo pasado. Como así no lo han hecho, y el Sr. Flaquer no ha querido que se nombrara un jurado que aclarara y fallara so-

bre los pactos y componendas que dicho señor realizó con los monárquicos ministeriales, el público verá, y sobre todo los federales de buen sentido, que es verdad cuanto dije en la reunión pública de la villa de Badalona.

Tiene el Sr. Flaquer en esta cuestión dos puntos de suma gravedad. Es uno el haber realizado pactos con los monárquicos sin que el partido federal lo hubiese acordado; es otro que al practicar tamañas componendas lo hizo el Sr. Flaquer con los monárquicos ministeriales es decir, con los que tenían á su disposición el manubrio electoral. ¡Y que sigan diciendo algunos que el federal por irradiación no sabe lo que lleva entre manos!

Yo ya vi con malos ojos y miré con prevención al Sr. Flaquer al ver que el primer día que apareció en la arena política sentó plaza de pretendiente á diputado. Entonces dije á mis amigos y correligionarios: «este chico será aprovechado, será no de los que militarán en el partido para prestarle servicios, y querrá que el partido le sirva á él. Conste que no me equivoqué.

Tenga presente el Sr. D. Francisco Javier Flaquer (sírvale de consejo) que en los partidos avanzados, para pretender ser diputado y tener buena acogida entre los ciudadanos una candidatura, el candidato ha debido prestar algún servicio á la causa que defiende, y el Sr. Flaquer sabe perfectamente que hasta la fecha no ha prestado ni un servicio que merezca mencionarse. Trabaje el Sr. Flaquer, preste desinteresadamente algún servicio al partido donde milita, y entonces será fácil que podamos apoyar sus anhelados deseos y sus caprichosas ambiciones. Si así no lo hace esté seguro mi amigo el Sr. Flaquer que no será diputado á no ser que siga practicando pactos y componendas con los monárquicos ministeriales.

También hablan en su remitido los del Comité de Granollers de la honra particular ó vida privada del Sr. Flaquer. De todos modos malo es que sin que nadie se haya ocupado de la vida privada del Sr. Flaquer, sus amigos salgan precisamente en su defensa. Este favor les ha salido un poquito desigual á los individuos del Comité de Granollers y si ha sido pagado, que no lo creo, podría volver los cuartos, como vulgarmente se dice.

A los demás disparates que contiene el comunicado que firman los del Comité de Granollers no creo valga la pena de contestarlos. Se que el hombre, cuando está de mal humor, tiene necesidad de desahogarse con una ú otra cosa. Por mi parte, pueden seguir ridiculizándose.

Ahora y para concluir, no trataré como se merece al semanario regionalista que publicó el faramallero remitido del Comité de Granollers; ni reclamaré siquiera de él los derechos que la ley de imprenta me concede; pero si he de decir á los republicanos y en particular á los federales que *El Federalista* no quiso insertar un remitido que entregué á un amigo de los redactores de *El Federalista*, con fecha 28 de Junio próximo pasado, y si publicó el que remitieron los de Granollers contestando al mio. Entiéndase que al mandar mi remitido á *El Federalista* lo hice denunciando faltas graves que un individuo del partido cometió y que

atañen directamente á la dignidad y buen nombre de los intereses federales. Por lo visto le está vedado á *El Federalista* se haga luz y se aclare cuanto al partido republicano democrático federal pueda interesarle.

Vean mis lectores con qué suelto se descuelga *El Federalista* para cortar la defensa individual. Para el regionalista semanario solo pueden hablar las corporaciones. ¡Saludable teoría! Ni siquiera ha recordado los derechos que concede la ley de imprenta á los ciudadanos que son atacados ó aludidos.

«Hemos de advertir nuevamente á todos nuestros correligionarios que no insertaremos ningún escrito ni documento que trate de asuntos oficiales del partido, así como personales de los ciudadanos que forman en sus filas, no viniendo debidamente autorizado por las corporaciones oficiales del mismo, legalmente constituidas, por conducto del Consejo Regional ó previa la autorización del mismo.»

Un suelto tan democrático por sí solo se contesta.

L. ARDID.

Barcelona 20 de Julio 1892.

### CRONICA

Estos días nuestra villa tomará verdaderamente el aspecto de una fiesta mayor.

Como ya decíamos en nuestro último número, en el salón de Casa Sala tocará la notable orquesta que dirige el Sr. Es-

calas, y de la cual formarán parte los aplaudidos concertistas Sres. Salvatori, Casals, etc. y un notable profesor de contrabajo que, además del de costumbre en la orquesta, viene este exprofeso para tomar parte en los conciertos que tendrán lugar en los jardines de aquel ameno local á las 3 y media de la tarde y á las 9 de la noche, y en los cuales se tocarán las más escogidas piezas del repertorio de tan aplaudida orquesta; teniendo lugar, después, el baile extraordinario, así por la tarde, que durará hasta la 7 y media, como por la noche que se prolongará hasta la madrugada. No faltará concurrencia.

En el salón del Café nuevo también se celebrarán bailes extraordinarios; estando encargada del programa la orquesta de esta villa *La Catalana*, y siendo el salón convenientemente decorado y alfombrado.

En el Casino de Granollers habrá baile de sociedad con la orquesta *Los Agustins*.

En casa Mariano baile como de costumbre.

Y por último lucidos bailes de sociedad en un grandioso entoldado que la elegante juventud de esta villa, levanta por su cuenta en la plaza del Ganado; y en el cual hará las delicias de los adoradores

de Terpsicore, la banda del regimiento de Almansa, de guarnición en esta villa, que tocará un escogido repertorio.

Esto por lo que á bailes se refiere: en cuanto á teatros, habrá función en el Centro Católico y funciones en el de La Unión Liberal, poniéndose en escena en este, por la tarde, el grandioso y siempre aplaudido drama "Don Juan de Serrallonga, ó los bandoleros de las Guillerías;" y por la noche, la bellísima producción romántica "Los Amantes de Teruel," y la pieza catalana "Infanticidi."

### ENTOLDADO.

SOCIEDAD «EL TRUENO»

Esta sociedad ha nombrado para su gobierno una comisión, para que juzgue del valor que importa cada título de socio hasta hoy no firmado.

Nota.— Todo socio debe entrar con su título correspondiente.

LA COMISION.

23 de Julio de 1892.

Imp. de E. Garrell.



# DON JOSÉ PIÑOL PEREANTON

DOCTOR EN CIENCIAS É INGENIERO INDUSTRIAL

FALLECIÓ HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados esposa, hijos, padre, padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás parientes y la sociedad José Piñol y Compañía, al participará sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en esta Iglesia Parroquial, el próximo viernes á las diez de la mañana.

Por respeto á la santidad del templo, el duelo se dá por despedido.

No se invita particularmente.

# SECCION DE ANUNCIOS

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados  
**10,000.000 DE PESETAS**

De la Memoria y cuentas leidas en Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127'20, y que los riesgos en curso se elevan á ptas 35.555,641'75

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Representante en este partido, D. JORGE JOBANY  
**FONDA DEL VALLÉS**

LIMPIEZA SIN RIVAL

EL VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



**PASTA BROOKE**  
(Marca MONO)

EN PASTA EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA!!!  
Este maravilloso producto es inapreciable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, pastas, vajillas, platos, barro, cerámica, en las alcobillas de cocina y demás objetos de toda casa. Limpia y blanquea á mano hecha. No se mancha en las manos.

**EN HIPOTECA** hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

## VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MAS

Plaza Mayor 27 Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección, especial tambien, de

## SOMBREROS

de todas clases, formas y precios, que, junto con un gran surtido de

GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS

se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se lavarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

ABONO ANUAL

## CENTRO ADMINISTRATIVO INDUSTRIAL

PARA TODA CLASE DE SERVICIOS Y ASUNTOS OFICIALES, INDUSTRIALES

Y PARTICULARES, DIRIGIDO POR

**JOSÉ ALSINA BONET**

GRANOLLERS.

9, Riera 9.

9, Riera 9.

CORRESPONSAL EN BARCELONA Y MADRID

REPRESENTACION DE AYUNTAMIENTOS

CUOTA MINIMA 25 PESETAS

## Novedad Novedad

FABULOSA BARATURA

La aspiración constante del aficionado al alcance de todas las fortunas.

**20**

PESETAS

FRANCO DE PORTE

EN

TODA ESPAÑA

✕

Gran ligereza

PESO

600 gramos.



**20**

PESETAS

FRANCO DE PORTE

EN

TODA ESPAÑA

✕

Pequeño volumen

LONGITUD 16 CENT.

altura 10 cent.



El PHEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida, como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 PESETAS en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, CALLE DE FERNANDO VII, Barcelona.—Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide gratis el GRAN Catálogo ilustrado con grabados.

SE NECESITA

UN

**APRENDIZ**

que sepa leer y escribir.

Informarán en la imprenta

de este periódico.